

## Casa del estudio de la Historia de Venezuela Lorenzo Mendoza

En el casco llamado "el Centro de Caracas", subiendo desde la Esquina Torre (Plaza Bolívar) y al cruzar la Avenida Urdaneta, se encuentra una callecita especial: de Veroes a Jesuitas. Ésta era una de las cuadras limítrofes de la ciudad en sus inicios y ahí encontramos esta casa que hoy alberga la "Casa de Estudio de la Historia de Venezuela Lorenzo Mendoza", la cual cumple funciones de biblioteca, centro de estudios y museo.

Su historia se remonta a 1761, cuando la Compañía de Jesús inició la construcción de un Colegio. Posteriormente esta fue destinada a distintos fines: en los años 1793 - 1816 fue la sede la Renta del Tabaco, así como Casa Real de la Moneda de 1817 a 1818, fue sede del colegio de Juan Vicente González "El Salvador del Mundo" de 1849 a 1859, y el Santa María en 1859 del Lic. Agustín Aveledo. En el año 1893 la casa fue adquirida por la familia Mendoza y fue lugar de residencia de sus descendientes, los Mendoza Martínez, los Mendoza Fleury y los Mendoza Quintero. Perteneciente a esta última, Lorenzo A. Mendoza Quintero, fue quien tuvo el sueño de destinar esta magnífica construcción a ser lo que es hoy en día: modelo de las viviendas de la Caracas del ayer, por su arquitectura y por las estupendas piezas de mobiliario que ahí se exhiben, y por ser centro de consulta, estudio y documentación de la historia de Venezuela. Lamentablemente, Lorenzo Mendoza no pudo ver su sueño realizado, pues falleció antes de la restauración de la casa, la cual se realizó bajo los métodos más modernos.

En 2001 se abrieron de nuevo las puertas de casa donde el pasado y la tradición se unen también en el presente a la historia del país.

Esta casa incluye al patio central, la galería donde se expone el mobiliario, la biblioteca, las excavaciones, siendo la más curiosa el foso de 10 m de profundidad que fue excavado apenas hace 5 años, y el jardín.



Detalle de mosaicos.

Casa del estudio de la Historia de Venezuela.



Casa del estudio de la Historia de Venezuela.



Actividades en la Casa José Martí.

## José Martí

Esta casa colonial, ubicada al norte de la Avenida Urdaneta en el número 31 de Veroesa Jesuitas, perteneció a Doña Juana Aristiguieta. En ella solía recibir a los niños de las más altas y encumbradas familias caraqueñas y los niños pardos, quienes asistían a la Escuela que dirigió el insigne Don Simón Rodríguez. En sus salones y patios, que aún hoy en día conservan su distribución, corrieron Simón Bolívar y Palacios, Tomás y Juan Pablo Montilla, Tomás Lander, por mencionar tan sólo a unos pocos.

Hoy en día, la sede del Colegio Santa María lleva el nombre de Casa Nuestra América "José Martí", en honor al prócer cubano.



Detalle de la placa de entrada. Casa J. Martí.



Entrada Casa Nuestra América "José Martí".

# ELBIBLIOTECOM

## Casa natal del Libertador

**En 1912 la casa del Libertador fue adquirida por suscripción popular, a través de la "Sociedad Patriótica", quien la donó formalmente a la Nación en acto celebrado el 28 de octubre de ese año. En esta casa, Simón Bolívar recibió clases del P. Andujar, don Andrés Bello, el Lic. Sanz y Simón Rodríguez.**

En la calle situada de San Jacinto a Traposos, nos encontramos con una casa colonial, probablemente de mediados del s. XVII, la cual perteneció a don Pedro de Ponte Andrade Jaspe de Montenegro. En 1681 Andrade se casó con Josefa Marín de Narváez. De esta unión nació María Petronila quien contrajo matrimonio, en segundas nupcias, con Juan de Bolívar y Martínez Villegas. Años después María Petronila dio a luz a Juan Vicente de Bolívar y Ponte, quien contrajo matrimonio con María de la Concepción Palacios y Blanco. De esta unión nacieron María Antonia, Juana Nepomuceno, Juan Vicente, María del Carmen y Simón Antonio de la Santísima Trinidad, quien nació el 24 de julio de 1783. La familia Bolívar vivió en esta casa hasta la muerte de la madre del Libertador en el año 1792. El 19 de julio del año 1806 pasó a ser propiedad de don Juan de la Madriz quien era pariente del Libertador y a quien se la venden los hermanos Bolívar y Palacios. Su familia vivió en ella hasta que fue adquirida por el General Antonio Guzmán Blanco en el año 1876. El Libertador estuvo en ella por última vez en el año 1827, cuando asistió a una cena que Juan de la Madriz hizo en su honor. Esta fue la última vez que estuvo Simón Bolívar en Caracas.



Fachada y alrededores de la Casa natal del Libertador, año 1919.